
広聴の方
法

性
別

年代 地区 件名
キー

ワード
内容 対応 担当部 担当課 性質

基本方
針

基本施策
市政への
反映度

ＨＰメール 市外
観光分野
の予算

観光

お世話になっております。 当社は東京にあります株式会社メイク
ブイ・ホールディングスと申します。
当社で全国の観光分野の予算書をリスト化しようと考えておりま
す。 そのため、不躾なお願いで恐縮ですが、以下の項目の資料
をいただけないでしょ うか？ 若しくは以下の項目を公開されて
いるURLを教えてください。
・観光部局の正式名称 観光分野を担当していらっしゃる部署の
正式名称を教えてください。
・観光分野の予算項目とその金額 どのような予算を組まれてい
ているのかがわかる資料や予算書があれば教えてく ださい。 ま
た、すでにホームページなどで公開されていらっしゃるようでした
ら、そのUR Lを教えてください。
情報公開申請などが必要ない、公開情報のみで構いせん。 大
変お手数ですが、明日【4月4日】までにいただけますと大変助か
ります。 また、外出していることが多いため、メールにてご連絡を
いただけますようお願 いいたします。
何卒よろしくお願いいたします。

こちらは丸亀市役所広聴広報課です。 丸亀市ホームページか
らのご質問をいただきました。
以下の通りお答えいたします。
・観光部局の正式名称 　「丸亀市産業文化部産業観光課」が担
当となります。

・観光分野の予算項目とその金額 　平成30年度丸亀市予算書
を「丸亀市総合計画」施策別にまとめたものです。
【予算案大綱】
この29ページあたりに観光事業の予算が記載されています。
担当が「文化観光課」とありますが、平成30年度から組織改編
があり、 現在の担当は「産業観光課」となります。
　https://www.city.marugame.lg.jp/itwinfo/i5512/file/30taikou-
HP2.pdf
以上よろしくお願いいたします。

産業文
化部

産業観
光課

質問
活力み
なぎる

観光・交流の
促進

説明

広聴広報
課（電話）

女 池からの虫

市内のホテルに宿泊した。近くの池からの虫に大変気分を害し
た。これまでも何度も宿泊しているが、ホテル大浴場の窓一面に
虫がいて、本当に気持ち悪い。
スープの中まで入ってくる。地元の方は、水利組合に水利費を支
払っていると思うので、そのお金で池の整備をきちんとしてもらい
たい。
観光客のためにも市をあげて取り組んではもらえないか。

参考意見として伺う。
池の近くに建設したのだから、虫は仕方がないと思うが・・・。
スープに入った虫はホテルに苦情を言うべきだと思う。

他団体
又は個
人的なこ
と

要望
活力み
なぎる

観光・交流の
促進

参考意見
として供
覧

ＨＰメール 男 市外
丸亀市宮
池

高松市の者です。今回、宮池についてのご質問です。丸亀市とし
て宮池でのダイヤモンド富士をホームページにて紹介されるなど
されており、宮池に撮影に向かいましたところ、水利組合の立ち
入り禁止看板があり、撮影は断念いたしました。「関係者以外立
ち入り禁止」となっておりました。どちらを信用すればいいのかわ
からず、SNS等では今なお宮池の写真が掲載されております。ご
意見いただければと思います。

ご依頼がありました「丸亀市宮池について」の件について、ご回
答いたします。
ため池の進入禁止看板は、ため池の転落等の事故において管
理者責任を問われる事例も発生していることから、宮池の管理
を行っております地元水利組合が設置したものであります。
しかしながら、宮池は飯野山の撮影場所として有名であり、市
の広報誌やホームページに写真を掲載したり、市観光協会がダ
イヤモンド富士を鑑賞するイベントを開催するなど、本市の観光
地の一つとして位置付けております。
そこで、ため池管理者の立場といたしましては、ため池での事
故があってはならないため、立入りを制限したいところですが、
敷地内に立入る場合は十分に注意していただきたいとのことで
した。
今後、事故なく丸亀市の観光スポットを楽しんでいただけますこ
とを期待しております。

産業文
化部

農林水
産課

質問
活力み
なぎる

観光・交流の
促進

説明



ＨＰメール 男 市外

ももいろク
ローバーZ
春の一大
事2019誘
致

観光

歌手のももいろクローバーZが2017年は富士見市。2018は滋賀
県東近江市で数万人規模の地域と作り上げるライブをしてきまし
た。 そして2019年の開催地を公募しています。丸亀市を全国に
もっともっとPRできるチャンスだと考えるのですが、誘致に前向き
に検討いただけませんか？
（アーティスト公式ホームページより）
「ももクロ春の一大事2019」 2019年4月20日(土)・4月21日(日)
ももいろクローバーZは、2017年は埼玉県・富士見市、2018年は
滋賀県・東近江市にて「ももクロ春の一大事」を開催してまいりま
した。 東近江市から次なる地へ思いを届けるべく、日本各地でこ
の「春の一大事」を開催させていただきたいと考えており、次回
の「ももいろクローバーZ　春の一大事」のイベントにご協力・ご誘
致をしてくださる地方の自治体のお誘いをおまちしております。
滋賀県・東近江市での開催も、市民のみなさま・市役所の方・警
察・消防・学校・関連施設のみなさまのご協力・ご理解、そしても
ちろんたくさんのモノノフ の皆様のご協力のおかげもあり、実現
させていただきました。 ももクロが地域全体をえがおにしたいと
思っております。

この度は、本市を全国にＰＲするための貴重なご提言をいただ
きありがとうございました。
貴殿ご承知のとおり、本市のシンボルであり、歴史と伝統ある
丸亀城は、幾段にも積まれた高石垣と本丸に立つ天守の美しさ
から、昨今の歴史ブームも相まって、年々来城者が増え続けて
おり、昨年は、天守入場者数が過去最高の12万人を突破したと
ころであります。
本市といたしましては、このような好調な時期であるからこそ、
更に様々な取り組みを積極的に行うことで、本市への観光客の
誘致に努めていくことが必要であると考えておりますので、ご提
案いただいた内容も十分検討してまいりたいと存じます。

産業文
化部

産業観
光課

要望
活力み
なぎる

観光・交流の
促進

検討中

ＨＰメール 男 城南

丸亀市を
全国にア
ピールさせ
るプラン

観光

単刀直入に書きます。 ももいろクローバーZのライブを招致して
下さい。
今年の春、東近江市で行われたライブは 東近江市からアプロー
チして実現したもので、 「これからも地方自治体と協力してライブ
を開催したい。」 とももクロ側もアピールしています。
幸いにも丸亀市には競技場や市民球場など たくさんのお客さん
が入れる施設があります。 東近江での2日間のライブで約3万人
来場。 経済効果は丸亀ハーフより大きいと思います。 またももク
ロは本広監督の映画出演以来、 さぬき映画祭などで香川に何
度も来ていて 香川県のことが大好きなのです。 何年先になって
も構いませんので、 ももクロの2Daysライブの招致活動をお願い
します。

この度は、本市を全国にＰＲするための貴重なご提言をいただ
きありがとうございました。
 貴殿ご承知のとおり、本市のシンボルであり、歴史と伝統ある
丸亀城は、幾段にも積まれた高石垣と本丸に立つ天守の美しさ
から、昨今の歴史ブームも相まって、年々来城者が増え続けて
おり、昨年は、天守入場者数が過去最高の12万人を突破したと
ころであります。
本市といたしましては、このような好調な時期であるからこそ、
更に様々な取り組みを積極的に行うことで、本市への観光客の
誘致に努めていくことが必要であると考えておりますので、ご提
案いただいた内容も十分検討してまいりたいと存じます。

産業文
化部

産業観
光課

要望
活力み
なぎる

観光・交流の
促進

検討中

市民と市長
の談話室

女 70代 城乾 まちづくり

丸亀と横浜に年の半々くらいで住んでいるが、商店街に相変わ
らず人が通っていない。観光客が何人かは自分のビルのうどん
屋で食事している程度である。市は今後商店街をどうしていくの
か。
2階の新明倫館の先生方とも話したが、サッカーなどのスポーツ
で盛り上げていくということも考えているようである。
商店街で商売をしても食べてはいけない状況である。
サンセバスチャンのバルなどのイベントではそれだけで終わって
いる。
秋寅の館などを観光客が入りやすいような使い方をしてはどう
か。
富屋町はもっとひどい。通町にはアーケードは残してほしい。
またミモカの使い方も考えてほしい。特別展で香川県出身の大
藪雅孝さんなども検討してほしい。「書」でもいいと思う。中川幸
夫さんなども人が集まると思う。
お城にも行ったが、見返り坂を登る元気がない。休憩する場所が
あればいいと思う。資料館には民具など興味深いものがあった
が、非常に見えにくい場所に置いている。

商店街は他の町を参考にするのではなく、丸亀的なやり方が必
要。通勤通学などで人通りはある。勉強する場所などがあれば
いいと思う。スポーツで盛り上げるのもいいし、市が協力できる
ことはする。カマタマも最近では地域貢献してくれている。商店
街の空き店舗を活用する人には改装費の補助もしているが続
かない。
今は高齢者ばかりなので、高齢者向けの商店街にしてもいいと
思う。ベンチをたくさん置くのもいいと思う。
秋寅の館でもこども食堂を始めたが、商工会議所やシルバー人
材センターが運営しているが、観光協会がアイデアを出して運
営すればいいと思っている。
ミモカの使い方については議論が進んでいる。今度改修するこ
とになり、1年半ほど休館するが、その間に抜本的な運営方針を
決める。市民がもっと集まる美術館にする。
富屋町は妙法寺だけでも素晴らしい。もっと宣伝すれば拝観料
をとっても人は来るのではないか。

市長公
室

広聴広
報課

要望
活力み
なぎる

観光・交流の
促進

参考意見
として供
覧



ＨＰメール 女 市外
日本１００
名城スタン
プ

文化財

本の日本１００名城に行こうでスタンプ 買って 観光で お城ファン
で 行きたいですが 丸亀城趾に行けたら 地元の人に 聞いたら教
えてもらえますか 今 静岡県に住んでますが四国に行きたいで
すから すみませ ん。

日本１００名城のスタンプについてのメールをいただきました。
日本１００名城のひとつで、現存する木造天守12城のひとつで
もある丸亀城は石垣の名城と言われるほど高く美しい石垣が有
名です。
スタンプは天守に置いていますので、天守受付で申し付けくださ
い。
丸亀にお越しの際は、丸亀名物骨付き鳥や讃岐うどんなど、ぜ
ひお楽しみください。

産業文
化部

産業観
光課

質問
活力み
なぎる

観光・交流の
促進

実施・改
善済み

広聴広報
課（来室）

男 50代 土器 宮池 観光

宮池はダブルダイヤモンド富士として飯野山の絶好の撮影場所
として四国八十八景にも選ばれたが、たくさんの人が来るように
なり、道路が狭いため、対面通行もできず、路上駐車も増えてい
る。
観光地として売り出しているのであるから、市として駐車場を整
備するべきである。地元からも要望を出す予定である。

ため池の管理は地元の土地改良区で、三豊市で起きた事故で
は、安全管理措置を怠っていたということで、土地改良区に賠
償を命じる判決が出された。そのようなこともあり地元土地改良
区では一応立ち入り禁止の看板を出しているが、観光地となっ
ているため人の立ち入りに関しては黙認している状況である。
そこで市が駐車場を整備するとなると、ため池への立ち入りを
推進する立場をとることになるので、ため池の安全管理と観光
面との折り合いをどのようにとるかが課題になると思う。
要望が出されれば土地改良部局と観光部局とで協議すること
になる。

産業文
化部

農林水
産課

要望
活力み
なぎる

観光・交流の
促進

検討中

ＨＰメー
ル

男 60代 城坤 花火 職員
昨日、旧の市場の近くで花火を見たが監視員が客と一緒に
花火をスマホで撮影していた。 こんな監視員はいらない。
も少し自分の責務をまっとうしてほしいね。

この度は、丸亀婆娑羅まつりの花火をご覧いただき、あり
がとうございました。
さて、ご意見として、監視業務中に花火を撮影していたと
のご指摘をいただきました件、誠に遺憾に存じます。
当該業務は、立入禁止区域への侵入防止のほか観客に危険
が及ばないよう監視するために人員を配置しているもので
あり、各担当者には服務規律を順守するよう周知していた
ところです。
今後は、さらに周知を徹底し、観客の皆様に快適に花火を
楽しんでいただけるよう努めてまいります。

産業文
化部

産業観
光課

苦情
活力み
なぎる

観光・交流
の促進

実施・
改善予
定

ＨＰメー
ル

婆娑羅花
火大会の
場所取り

観光

丸亀港で、午前中からブルーシートで場所取りをしてまし
た。それが客船乗り場の浮き桟橋への通路にもされてい
て、ブルーシートを踏まないと、乗り場へ行けない状態で
すが、ブルーシートがめくれていているところを通ると、
足をとられて転倒する可能性があります。（実際に見ては
いませんが）
あそこ通るのは高齢者が多いから心配です。 ブルーシート
は、人が敷いたものですし、丸亀市の仕事ではないかもで
すが、観覧エリアの指定や、場所取りの開始時間の規制な
ど対応策がないかと思って書かせていただきました。

今回ご意見をいただいたとおり、客船乗場の浮き桟橋通路
における花火観覧の場 所取り行為が、乗客に危険を及ぼ
すのであれば、ブルーシート等の設置を禁止する方法を検
討したいと考えます。
現地を確認した上で、例えば、貼紙等で禁止及び設置され
ている場合は強制撤去する旨を周知し、職員が見回りを行
うことなどを検討します。

産業文
化部

産業観
光課

要望
活力み
なぎる

観光・交流
の促進

実施・
改善予
定



ＨＰメー
ル

男
ばさら祭
り

観光
うるさいのでもうやめて欲しい。花火にお金使わないで他
の事に使って欲しい。

参考意見として産業観光課に回送。
産業文
化部

産業観
光課

要望
活力み
なぎる

観光・交流
の促進

参考意
見とし
て供覧

ＨＰメー
ル

男 市外 資料請求 観光
丸亀市の観光パンフレット１部と丸亀ハーフマラソンの案
内パンフレット１部の郵送をお願いします。回答はメール
にてお願いします。

こちらは丸亀市役所広聴広報課です。 ホームページから
のメールをいただきました。
ご依頼の丸亀市の観光パンフレットと丸亀ハーフマラソン
の案内パンフレットを本日郵送させていただきます。 丸
亀市訪問をお待ちしております。 ぜひお楽しみくださ
い。

市長公
室

広聴広
報課

要望
活力み
なぎる

観光・交流
の促進

実施・
改善済
み

ＨＰメー
ル

女 川西

丸亀じゃ
んごさん
をもっと
丸亀市に

観光

私は丸亀じゃんごさんのファンです。 今の丸亀城お笑い人
力車芸人さんももちろん好きなのですが、丸亀じゃんごさ
んをもっとたくさん丸亀のイベントに呼んでいただけたら
嬉しく思います。
芸人さんがたくさん来てくれたら観客数も増えると思うの
で考えていただけたらあり がたいなぁと思います。
ぜひ、丸亀じゃんごさんを丸亀市に！
よろしくお願いします。

丸亀市では5月の丸亀お城まつりをはじめ、様々なイベン
トを開催しておりますが、イベント内容に合わせ、折を見
ながら丸亀じゃんごへ出演依頼もしております。しかしな
がら、先日よしもと漫才劇場のメンバーに昇格したことも
あり、多忙のためスケジュールの都合が合わず、出演でき
ないのが現状です。
また現在、丸亀城お笑い人力車芸人の風亀丸いわしてんぐ
とまるがめくんが丸亀市で活動しておりますことから、こ
の2名に丸亀市のイベント等に出演してもらっています。
今後、機会があるごとに丸亀じゃんごをはじめとする大勢
の芸人への出演依頼も検討したいと考えておりますので、
ご理解賜りますようお願いするとともに、丸亀じゃんごと
今年度丸亀市で活動している丸亀城お笑い人力車芸人の風
亀丸いわしでんぐ、まるがめくんの応援よろしくお願いし
ます。
また、丸亀城でのイベントにも是非お越しください。

産業文
化部

産業観
光課

要望
活力み
なぎる

観光・交流
の促進

実施中

ＨＰメー
ル

ガモウユ
ウキ

丸亀市出身で弾き語りで世界一周したガモウユウキさんの
歌やお話をきいてみたいです。

参考意見として産業観光課及びボートレース事業局営業課
に供覧。

産業文
化部

産業観
光課

要望
活力み
なぎる

観光・交流
の促進

参考意
見とし
て供覧



ＨＰメー
ル

男 城南

丸亀市の
活性化に
ついて提
案

観光

丸亀市の活性化と全国へのPRになる提案を 下記に２つ書か
せて頂きます。
ももいろクローバーZ「春の一大事in丸亀」の誘致
2018年は滋賀県の東近江市で2日間開催されて約3万人の集
客があったライブイベントになります。 ももいろクロー
バーZ(事務所含む)側は「春の一大事」ライブイベントにつ
いて地方自治体との共同事業として捉えています。丸亀市
には野球場、競技場があるので 　市長や行政(市役所)の皆
様方が市民から物凄く要望が上がっている。と捉え、 開催
されるまで誘致し続ける熱意があれば必ず成功するライブ
イベントになると考えています。
ちなみに、ももクロは今まで何度も何度も野球場や競技場
でライブをやっているので会場としては申し分ないと思い
ます。
また丸亀出身者繋がりで言えば、ももクロは本広監督とも
の凄く仲良しで今までに何度も香川に来県しています。
何年後でもいいので、丸亀で開催できるよう誘致願いま
す。

この度は本市を全国にＰＲするための貴重なご提言をいた
だきありがとうございました。  本年５月に、貴殿から
「ももクロ春の一大事2019」本市開催のご提案をいただ
き、同月末には本イベント誘致に関する申請書の提出をい
たしましたが、今回の選考から漏れた旨の通知が7月に事
務局から本市宛に届いています。  今回は、残念な結果に
終わってしまいましたが、様々な取り組みを積極的に行う
ことで、本市への観光客への誘致に努めていくことが必要
であると考えておりますので、貴殿におかれましては、引
き続き、本市観光振興へのご理解、ご協力を賜りますよう
宜しくお願い申し上げます。
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手紙 男 本島

いつもお世話になっております。　アサギマダラは、体長10ｃｍ
ほどで2000ｋｍ以上の渡りをする蝶として知られています。好む
植物が限定的で、春にはスナビキソウを頼りに北上し、秋にはフ
ジバカマを求めて南下します。日本各地で調査研究と観光資源化
が進められており、香川県では観音寺市が熱心で、春に有明浜の
スナビキソウへ飛来し、秋には伊吹島のフジバカマへの招来に成
功しています。瀬戸芸2016の伊吹島では芸術作品以上に人気が
あったと島民から聞き及んでいます。さて、アサギマダラ飛来プ
ロジェクトは、瀬戸芸2019に向けて伊吹島－粟島－高見島－本島
の島おこしに熱心な年寄連中が連携してアサギマダラを呼び寄
せ、島民自らが瀬戸芸を盛り上げようという活動です。瀬戸芸
2019の公式プロジェクトに申請してあります。私の客観的な見通
しとしては、北川フラムさんには競争率70倍の中から我々を選択
する感性は無いだろうと思っていますが、合否にかかわらず活動
を始めています。本年5月に、本島市民センター、および本島コ
ミュニティ文化観光部会の皆様のご協力の下、私の畑に植栽した
フジバカマに、いまアサギマダラが多数飛来してきています。支
援して下さった皆様方には感謝申し上げます。ぜひ見に来ていた
だきたいと願っております。本島港から笠島集落へ向かう道の途
中です。満開のコスモス畑（これも観光用に私が毎年育てていま
す）が目印です。その奥側にあります。来年春には苗を島内の何
か所かに株分けするつもりです。瀬戸芸2019ではあちらこちらに
アサギマダラが飛来し、お客様が楽しんでくださっている景観を
夢見ています。世界的な現代アートとは比ぶべくもない地味なも
のではありますが、島内の自発的な活動であることを評価してく
ださり、ご認識とご協力をいただければ、幸甚に存じます。

非常に有意義な活動であるので、広報丸亀で紹介したほ
か、プレスリリースを行なった。
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ＨＰメー
ル

男 市外

銀座 蔦屋
書店　イ
ベントス
ペースに
ついて

観光

東京・銀座にございます商業施設で、「GINZA SIX」の6階
に 店舗がございます「銀座 蔦屋書店」の○○と申しま
す。弊店は「GINZA ATRIUM」という、書棚に囲まれた 192
平米ほどのイベントスペースを運営しておりまして、 団体
さまのプロモーションやブランディングのイベント向け
に、貸出をしており ます。観光プロモーションや文化振興
の案件で、 ご活用いただけないかと思いましてメールを送
らせていただきました。 お時間をいただきまして、スペー
スのご案内など させていただければと存じますが、 東京
にお越しになる機会はございますでしょうか。簡単ではご
ざいますが、 ご検討のほどよろしくお願い申し上げます。

この度は、イベントスペースの提案をいただきありがとう
ございました。ご提案の件につきまして、当方の市長が大
変興味を示しており、是非、現地での視察をさせていただ
ければと申しております。つきましては、別件で既に東京
都への出張が決まっているため空き時間が限られてはいま
すが、下記の日程でお時間を頂戴できればと思っておりま
すのでよろしくお願いします。
日時：平成３０年１２月１５日 午後１２時３０分から午
後１４時まで、 午後７時から午後８時まで
（訪問予定者：丸亀市長、産業文化部部長ほか）
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検討中

ＨＰメール 男 城西
お城まつり
獅子舞中
止について

観光

以下の事実を梶市長はご存知でしょうか 1　中止の事実　　2　紙
での一方的な周知　3　獅子舞演舞が始まった経緯　4　 今まで
の出演者の気持ち　5　城壁のようにタッグを組んでやってきたこ
とを一 気に崩して、城壁の復興を唱える矛盾 6　来年はするか
ら出てほしいという担当者のコメント これは本当に大きな問題に
なると考えます。

１３回目の開催を予定しておりました獅子舞競演は、「丸亀の獅子舞競
演」と銘打ち第５８回丸亀お城まつりから始まりました。第１回は市内か
ら２８団体の獅子組に参加していただき盛大に開催することができ、以
降も市内獅子組の皆様から多大なご協力をいただきながら実施してき
ましたが、参加団体数の減少により、第６５回丸亀お城まつりからは市
外獅子組にもご出演いただいてきたところです。
また、丸亀お城まつりは、永年のキャッチフレーズでもあります「みんな
でつくろうみんなのまつり」をスローガンに、これまでも数多くの市民や
事業者の皆さまが中心となって開催し、今年で７０回目を迎え、言い換
えれば、これまで本市が進めてまいりました市民との協働によるまちづ
くりを７０年前から実践してきたとも言えます。 それでも参加団体数の
減少傾向は止まらず、当協賛会の中で実施基準としていました参加組
数２０以上の確保が困難となっていましたところ、今回第７０回お城ま
つりの出演意向調査では市内獅子組は１５団体しか出演希望されてお
らず、昨年参加いただいた市外４組を加えても実施基準に満たないこ
とが判明したため、やむなく中止の決断をいたしました。
特に今年は、１０連休中の開催となった影響もあり、まつり全体のプロ
グラムに関する調整を例年より早く行う必要があったため、この時期で
のご案内となった次第です。文書での一方的な周知になってしまったこ
とにつきましては、これまでの経緯に鑑みて礼を失したものとのご指摘
は誠にごもっともであり、深くお詫び申しあげます。
第７１回丸亀お城まつりでは、実施基準を満たすべく事務局として鋭意
努力するつもりであることから、実施予定との表現をいたしましたが、
誤解を招く表現であったものであることもご指摘のとおりであり、重ね
てお詫びいたします。
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ＨＰメール 男 市外

2019年の
ダイヤモン
ド讃岐富士
は4月の何
日頃でしょ
うか

こんにちは、私は姫路市在住のアマチュア写真家です。 昨年の
8月にダイヤモンド讃岐富士の撮影に写真部（７名）で伺いまし
た。天気 の大変良くて、素晴らしい写真が撮れて嬉しかったで
す。ただ水草が多くて２つ の富士にはちょっと言いにくい写真で
した。それで、今年は水草が成長していな い4月に伺いたいと
思っております。しかしいつがいいのかわかっておりませ ん。4
月の何日頃が讃岐富士がダイヤモンド富士になるのでしょうか。
わかりま したら教えていただけると大変助かります。よろしくお願
いします。

この度は「ダイヤモンド讃岐富士」に関するご質問ありがとうご
ざいます。２０１９年の４月の見頃は以下の通りとなります。
見頃：２０１９年４月１０日（水）～２５日（木）日の出時
＊写真撮影に最も適しているのは１４日（日）～２０日（土）頃と
思われます。
＊２０日（土）２１日（日）はダイヤモンド讃岐富士を鑑賞された方
にお茶のお接待をいたします。（主催：一般財団法人丸亀市観
光協会）
また、４月は水面に水草がない時期となりますが天候に左右さ
れやすい時期で、風が吹くと水面が揺らいでしまうこともござい
ます。自然現象ですのでご了承ください。ご不明な点がございま
したら（一財）丸亀市観光協会（℡０８７７－２２－０３３１）までお
問い合わせください。ご来訪をお待ちしております。
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ＨＰメール 男 市外

丸亀観光
で車椅子を
借りること
ができます
か、

観光
車で丸亀観光を考えています。 車椅子をお借りできますか？ 車
椅子で回れる観光施設をお教えください。

この度は、ご質問ありがとうございます。丸亀市で車椅子を借り
られる施設、また車椅子で観光できる施設は以下の通りとなっ
ております。
【車椅子を借りることが出来る施設】
 ・丸亀城内観光案内所／無料
 ・中津万象園／無料
・ニューレオマワールド／無料
【車椅子で観光できる施設】
・丸亀市立資料館（丸亀城内）
・中津万象園／外周は可能
・うちわの港ミュージアム
・ニューレオマワールド
以上となります。ご不明な点がございましたら、各施設または
（一財）丸亀市観光協会 （℡0877-22-0331）まで、お問い合わ
せください。 なお、丸亀市内観光施設に関するパンフレット等を
送付させていただきますのでご活用く ださい。お気をつけてお
越しください、お待ちしております。
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ＨＰメール 男 城南
丸亀城で
の花見に
ついて

公園

丸亀城内で花見をする際、城内は火気厳禁とあります が、例え
ば小型の発電機を持ち込んでIHヒーターで鍋をあたためるのも
ダメなん でしょうか？火気がなくても発熱するもの自体が禁止と
いうことなのかどうか教 えてください。

丸亀城を含む公園につきましては、丸亀市公園条例第5条（行
為の禁止）において、火気の使用
を禁止しておりますが、発熱するもの自体については禁止して
おりませんので、発電機やIHヒーターを使用していただいて構
いません。しかし、発電機の使用は騒音の問題がありますの
で、他のお花見をされている方々にご配慮いただいたうえで、ご
使用ください。
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